



Sœur Brigitte Vaillant

1931-2024

+

Sr Brigitte est née le 10 août 1931 dans la Région parisienne dans une ville appelée Le Chesnay.

Une première tranche de sa vie fut d'être épouse et mère de famille. Cinq enfants sont nés de ce foyer chrétien : 3 filles et deux garçons. Elle vécut quelques années à Madagascar en raison des exigences professionnelles de son mari qui était vétérinaire. Devenue veuve alors que ses enfants avaient encore besoin d'elle, elle reprit avec courage son ancien métier de manipulatrice en radiologie. Elle fut toujours très reconnaissante du soutien amical et efficace des anciens collègues de son mari Rémy qui contribuèrent à lui trouver du travail après ce deuil brutal.

Puis, après quelques années, elle vint solliciter son entrée à la porte de l'Abbaye cistercienne de Maubec dans la Drôme, portant en elle un désir très enraciné de se donner totalement à Dieu.

Elle y fut reçue comme Oblate et elle fit son engagement d'oblature le 23 avril 1990. Dans la communauté, à Maubec puis à Blauvac, elle s'est donnée avec une grande générosité à toutes sortes de services : cuisine, aide à l'infirmerie, atelier des hosties, Liturgie, recherche de textes patristiques pour les fêtes et solennités de Vigiles, accompagnement des sœurs pour les rendez-vous médicaux...et bien d'autres services.

Sr Brigitte a montré un grand amour pour la Liturgie et pour les Pères cisterciens. Elle avait un sens très vif de l'appartenance à l'Ordre et était avide d'avoir des nouvelles des communautés. Elle s'émerveillait et rendait grâce de pouvoir vivre cette vocation qu'elle vécut avec la même fidélité et conscience personnelle que dans son existence antérieure comme épouse et mère de famille. Femme de prière,oureuse du Seigneur, le chapelet toujours à la main, elle a donné à la communauté un très beau témoignage d'une fidélité authentique et profonde.

Son engagement comme Oblate ne l'autorisait en rien à demander des exceptions à aucun niveau de sa vie. Elle a vécu beaucoup de souffrances dans son existence mais elle en gardait jalousement le secret comme pour ne pas perdre le sens de l'offrande de sa vie au Seigneur et de sa consécration à Dieu. Tout était donné dans son oblature.

Après des chutes répétées, elle a dû rejoindre une maison de soins en Avignon où plusieurs sœurs de Chambarand ont également été accueillies après la fermeture de cette communauté. Lors de ce transfert, il y a 7 ans, c'est avec tous ses carnets d'Offices qu'elle est partie, manifestant ainsi son attachement à la Liturgie comme une source de profonde joie et de vie et expression d'une infinie gratitude.

Nous remercions les sœurs de Saint Frai -Notre Dame des Douleurs- qui sont au service de cet établissement d'avoir entouré notre sœur jusqu'au bout avec compétence, attention et grand amour. Après avoir reçu les sacrements des malades, elle a rendu son âme au Père à l'aube du 14 juin 2024 entourée de deux de ses filles venues à temps : Grâce délicate de Dieu...

Nous gardons d'elle un très bel exemple de fidélité dans une vie quotidienne toute simple. Sa communauté lui était si chère que sa première question quand nous lui rendions visite était toujours la même : « Et la communauté ? »

Une de ses sœurs de sa génération a eu ses mots en apprenant son décès : « Nul doute que le Seigneur lui a ouvert ses bras avec beaucoup d'amour.

Ses funérailles auront lieu mercredi 19 juin à l'Ehpad en Avignon puis elle ira reposer auprès de son mari, dans la caveau de famille.